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臺中市政府第 77次市政會議紀錄 

壹、時間：101年 8月 20日（星期一）上午 9時 00分 

貳、地點：新市政大樓 9樓市政簡報室 

參、主持人：胡市長 志強 

肆、討論提案：如附件                  記錄：林本源 

伍、指（裁）示事項： 

一、在此宣讀一封民眾來信：「胡市長您好，本人是東勢區梨產銷班班長，臺

中縣市合併後，感謝市長對山城地區農民的重視與照顧，身為農民及產銷

班的一分子，確實能感受到市府各級長官的用心，尤其今年的高接梨產季

已接近尾聲，雖然年初的雨及近期的颱風造成損失，但梨價尚稱平穩，而

且政府對農損也有補助，讓人感受對農友的關心與重視，例如，過去長期

透過農會向政府爭取補助，但以前補助的數量相當有限，登記申請小型農

機具也要很多年才有結果，但今年透過農業局提出申請，補助不僅很快就

下來，數量也增加了，感謝市府及農會體恤農友的辛苦，減輕我們的負擔，

另外，協助積極拓展外銷市場也有利梨子價格的穩定，盛產時也不致崩

盤，深深感受市府及農會的用心，在此由衷感謝市長對農友的重視，奉上

一盒自產高接梨，表達心中謝意…」謝謝農業局、農會及區公所同仁的努

力與付出，對於我們應該要做好的事情，農友來信感謝，讓我感覺受之有

愧，也請各位首長及區長都能心有所感並且努力付出，全力照顧本市各區

農民的生活。(辦理機關：農業局、本府各機關、各區公所) 

二、上週末本人到和平區探視及勘災，這個原本在日前蘇拉颱風過後就要去的

行程，當時由於天候不穩，為考量隨行同仁及記者朋友的安全，而延至昨

日前往，幸好昨日天氣很好，讓勘察得以順利進行。昨日前往松茂及新佳

陽兩個部落，聽取了區公所的簡報及地方人士的意見，兩地居民之前由於

興建德基水庫之故，已被迫遷村 1次，但現在居住地由於有地層滑動現象，

並不安全，因此可能還得面臨第 2次遷村，雖然村落人數不多，而且當時

遷村時不在本人任內，但我認為仍應把居民遷移至最安全的地方列為重要

考量，此時又讓居民必須再一次遷村，讓我心中感到相當難過，也深深覺

得政府同仁在執行遷村時應更審慎及嚴謹。另外，依據區公所辦理的遷建
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意願調查顯示，兩部落居民均積極表達遷建至福壽山農場的意願，事實

上，很少有遷村計畫可以得到村民將近百分百的高度支持，表示民眾有強

烈搬遷意願，請原民會與中央機關積極協調並全力爭取，讓民眾可以住得

安心。另外，我們也要認真思考「中橫改」的問題，請積極與中央溝通並

全力爭取，讓梨山地區有一條安全又環保的道路。(辦理機關：交通局、

原民會) 

三、上週六觀光旅遊局於梧棲觀光漁港舉辦「2012藍帶海洋觀光季-藍帶海洋

之夜」的活動，有區長告訴我，活動舉辦得相當成功，吸引 4,500人共襄

盛舉，甚至我也收到中學生表達感謝的簡訊，沙鹿區、清水區及梧棲區 3

位區長也親臨與會同歡，謝謝觀光旅遊局及 3位區長的用心，我認為這類

活動可以在海線多多舉辦，讓海線地區的朋友可以感受到市府對海線地區

的重視。另外，今年由於賞櫻熱潮，造成武陵農場大塞車，甚至還有臺北

的朋友開了 9小時才到達目的地的情形，當時我就請觀光局與中央相關機

關開會討論，但最近所看到的會議紀錄，很多議題的結論都是「尚待研

酌」，雖然目前時程尚早，但我認為應該要提早因應，對明年的管制方式

預做規劃，例如以事前報名及抽籤等方式來管制上山車輛等方式，讓民眾

可以提早因應，從而減少由於大塞車而造成民眾抱怨的事情發生。(辦理

機關：觀光旅遊局、本府各機關) 

四、為加強本市觀光行銷，並藉由市政會議的場合將各區美景介紹給民眾，從

今天開始，我們每次召開市政會議，都會以各區的美景做為背板，今天在

我背後的是「甲安埔」（大甲、大安、外埔）的照片，以後也可以是「烏

大龍」（烏日、大肚、龍井）或「清鹿棲」（清水、沙鹿、梧棲）等等，因

此，我要請各位區長將各區最美的照片提供給我們，善加利用市政會議行

銷各區的機會，而新聞局也會將各區提供的照片妥為收藏並加以運用行

銷，例如，本人曾看過一張在外埔區陸橋下所拍攝的照片，照片之美可說

是相當驚人，同時，本人也在報上也看到一張以本市重大建設取景拍攝的

售屋廣告，拍攝角度不同於一般的拍法，讓人有不同感受，我也將照片剪

下來送給新聞局，作為以後拍攝照片時的參考。（辦理機關：新聞局、各

區公所） 

五、有關客委會賴主委「臺中市客家多功能文化園區規劃情形」專案報告。蕭
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副市長提到三點，第一點，由於市府財政考量，目前本案的土地取得已朝

向無償撥用來進行，同時也是計畫能否成功的關鍵；第二點，原本預估的

工程經費是 5 億多元，但客委會的規劃報告卻已增加到 13 億元，建議客

委會調整設計規模以降低預算；第三點，5 年的工作期程過於冗長，應加

以檢討。另外，蔡副市長也補充，本市客家人口高達 43 萬多人，位居全

國第 3高，興建一座具有獨特性的客家文化園區，一定要與中央已在苗栗

及屏東六堆設立的國家級客家文化園區作區隔，同時強調其獨特性及預期

效益，才能順利爭取中央補助經費。除請客委會將兩位副市長的建議納入

參採之外，本人也有三點期許，第一點是「特色」，本人向來期望透過現

代化的建築專業來設計，讓古代的客家土圓樓建築更具特色，並使成為客

家國家級，其至是世界級的客家文化亮點；第二點是「速度」，獨特的建

築，也要重視時效的掌握，拖得越久越可能被別人超越；第三點是「經費」，

我肯定本計畫是會賺錢的建設，只要公債法通過，經費方面一定沒有問

題，但我也要提醒規劃機關，務必加速規劃，以免所需經費不斷增加。(辦

理機關：客委會、本府各機關、各區公所) 

六、有關日前補習班業者與不法集團勾結，造成社會不良示範，影響學生受教

權益的媒體報導。蔡副市長有 4點表示，第一點，本案目前已成立專案小

組，針對後續發展進行了解與處理，同時也將依原訂計畫，將補教業廣告

不實及漲價等議題列入稽察重點，以維護學生的受教權益；第二點，補習

班如不能正常運作，市府會維護學生退費權益；第三點，不法集團介入補

習班對教育界是一大打擊，務必將此事列入治安維護的重點項目；第四

點，需加強補習班的管理，例如招生名冊必須符合實際，教師名冊也要予

以查對，如有不符將限期改善。本人在此感謝蔡副市長、教育局賴局長及

警察局刁局長對此事的用心，此次事件讓人有種感覺，難道辦學的目的就

是為了賺錢嗎？甚至為達生財目的竟然引入黑道？我相當不能接受這樣

的事情在本市發生，本人在此強調，本案首要目的就是要保障學生的權

益，其次則是維持補習班的正常運作，絕大多數優質且用心的補教業者，

市府會善盡輔導之責，而對於結合黑道的補教業者，市府的稽察與取締絕

不手軟，以確保學生的權益絕不會在惡劣競爭下被犧牲。(辦理機關：教

育局、警察局、法制局) 



 4 

七、有關秘書長提醒各位，現在已是 8月下旬，本年度的預算只剩下 4個多月

可以執行，由於採購規範在今年初已進行修正，公告金額以上採購，即便

是共同供應契約項目，由於品質及實際價格差異頗大，仍應辦理公開招

標，請各機關務必把握時間，不要像去年底一樣，以時間不夠為由，直接

以共同供應契約辦理。另外，本人在此重申嚴格審查年度預算保留案件的

立場，去年由於是合併第一年，為體恤同仁，在預算保留方面沒有那麼嚴

格，但今年已是合併第二年，各項計畫都應如期完成各項採購或契約行

為，除了土地改採市價徵收等由於中央法令修改而需辦理保留的案件之

外，其餘案件如要保留，務必在 10 月底以前簽報，因此，請各位首長把

握時間，回去好好檢視，就需要保留的案件依規定辦理，否則本人將追究

相關同仁的責任。(辦理機關：秘書處、本府各機關、各區公所) 

陸、散 會：上午 10時 00分 
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臺中市政府第 77次市政會議提案摘要表(101年 8月 20日) 

案號 單 位 摘 要 決 議 

墊01 農業局 

為辦理本（101）年度行政院農業委員

會專案補助本市「推動動物保護計畫-

追加1」之經費新臺幣107萬7,000元預

算先行墊付案，敬請審議。 

照案通過，依臺中市議會

100年 4月 26日議事字

第 1000001609號函規定

之議會開會期間及非開

會期間程序辦理。 

墊02 水利局 

為經濟部水利署核定增加補助本府辦

理「易淹水地區水患治理計畫」第三階

段實施計畫-溫寮溪水系改善工用地費

1,224萬元，辦理先行墊付案，敬請審

議。 

照案通過，依臺中市議會

100年 4月 26日議事字

第 1000001609號函規定

之議會開會期間及非開

會期間程序辦理。 

墊03 農業局 

為行政院農業委員會水土保持局補助

「臺中市農村再生總體計畫」之經費新

臺幣300萬元整，辦理先行墊付案，敬

請審議。 

照案通過，依臺中市議會

100年 4月 26日議事字

第 1000001609號函規定

之議會開會期間及非開

會期間程序辦理。 

墊04 環境保護局 

為行政院環境保護署核定補助本府101

年度「購置垃圾車申請補助計畫」(第

二批核定)新臺幣465萬6,000元整，辦

理先行墊付案，敬請審議。 

照案通過，依臺中市議會

100年 4月 26日議事字

第 1000001609號函規定

之議會開會期間及非開

會期間程序辦理。 

墊05 
原住民事務

委員會 

為行政院原住民族委員會核定補助辦

理「101年度補助地方政府輔導原住民

族特色觀光產業計畫」及「101年度補

助地方政府輔導原住民族三生(生產、

生活、生態) 計畫」共計296萬元整，

辦理先行墊付案，敬請審議。 

照案通過，依臺中市議會

100年 4月 26日議事字

第 1000001609號函規定

之議會開會期間及非開

會期間程序辦理。 

 

 


